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Газета для тех, кто любит свой район

В Упоровском районе увеличилось 
количество дорожно-транспортных 
происшествий. О том, какие меры 
принимаются для стабилизации 
обстановки, читайте на стр. 3

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Коротко о разном

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан аккаунт в 

мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас вопросы. 

При этом укажите ваше имя и место проживания.
Редакция.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
Во всех почтовых отделениях района продол-

жается  подписка на «Знамя правды». Стои-
мость комплекта на 1 месяц - 118 рублей 53 
копейки, для ветеранов Великой Отечественной 
войны, инвалидов I и II групп - 101 рубль 62 
копейки. 

Вы можете оформить подписку на август, сен-
тябрь, октябрь, ноябрь, декабрь 2023 года.

Молодые профессионалы

Картофелеводы на вес золота
Студент аграрного университета 

Роман Кокшаров получил свой первый урожай.

Роман Кокшаров текущим ле-
том проходит производственную 
практику в ООО «Агрофирма 
«КРиММ». Старшие коллеги уве-
рены, что молодой специалист 
в хозяйстве точно останется, 
во-первых, потому, что выпуск-
ник Коркинской школы учится 
в ГАУ «Северного Зауралья» на 
целевом месте, во-вторых, он за 
короткое время сумел освоить 
сложную работу. 

За плечами Романа три года обу-
чения в университете, где он получил 
основательную базу теоретических 
знаний. Производственный опыт ещё 
ценнее. В «КРиММе» студентам-
практикантам не принято создавать 
тепличные условия. Приходя сюда, 
молодые специалисты сразу встра-
иваются в технологический процесс. 
Здесь проявляются их способности и 
закаляется характер, необходимый 
каждому труженику села.  

Особенно тяжело новому работни-
ку приходилось в первое время из-за 
напряжённого графика и большого 
спектра задач, которые необходимо 

решать полеводу. Утро агронома на-
чинается в 6.30 с производственной 
планёрки. Потом проводится разна-
рядка, и бригады выезжают в поля. 
Особенно жарким во всех смыслах 
был июнь. В этом году он испытывал 
всех земледельцев на прочность. 
Растениеводы отмечают, что за по-
следние пять лет таких экстремаль-
ных погодных условий не бывало.

Роман Кокшаров рассказывает: 
– В тридцативосьмиградусную жа-

ру моторы насосов перегревались, 
при этом картофель на песчаной 
почве горел и требовал полива. Оро-
сительные установки приходилось 
чаще перемещать с места на место, 
следить за давлением и глубиной 
пролива земли.   

Сегодня пришло время проводить 
еженедельные оценки спелости кор-
неплода. На поле с ранним сортом 
«Импала», который посажен 7 мая, 
пробные копки проведены на двух 
участках по пять квадратных метров. 
Результаты показали, что собирать 
урожай продовольственного сырья 
рано. Клубни достигли товарного 
размера (их диаметр от 30 до 60 

мм), но кожура с них снимается при 
проведении пальцем, а значит, она 
подвержена механическим повреж-
дениям при транспортировке. 

 Вегетация растений затянулась 
из-за погоды. В зависимости от 
температуры воздуха и осадков 
картофель поспеет не раннее, чем 
через семь дней.

Специалист агрофирмы отмечает, 
что оценка товарных качеств и под-
счёт количества клубней в гнёздах 
поможет растениеводам составить 
план уборки и спрогнозировать уро-
жайность «второго хлеба».

Обучаясь в вузе, агроном не заду-
мывался о будущей специализации, 
но в «КРиММе» он точно будет кар-
тофелеводом. Выращивать главную 
культуру в севообороте предпри-
ятия, ставшую брендом Упоровского 
района, – дело сверхответственное, 
доверят его не каждому. Но у Романа 
Кокшарова есть интерес к выбран-
ной стезе и характер, который по-
может ему добиться поставленных 
целей.

    Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Фотографии – на конкурс
Организаторы II Упоровского гастрономического фести-

валя «Картофан КРиММович» в начале июля объявили 
о приёме работ на фотоконкурс «Я и самый большой 
картофельный мешок на континенте». 

В соответствии с условиями состязания среди фотоху-
дожников к участию принимаются снимки с изображением 
себя и необычного памятника картофелю у овощехрани-
лища агрофирмы «КРиММ». Фотографии должны быть 
размещены в социальной сети «ВКонтакте» с хештегом 
#КартофанКРиММович. Организаторы фестиваля отмеча-
ют, что претендовать на приз могут жители всего региона 
без возрастных ограничений. 

Напомним, что II Упоровский гастрономический фе-
стиваль «Картофан КРиММович» состоится на стадионе 
«Центральный» через 4 недели, 19 августа. 

День села в Емуртле
На прошедших выходных жители с. Емуртлы отметили 

337-ю годовщину основания населённого пункта. 
Пришедших на праздник приветствовали председатель 

думы Упоровского муниципального района Надежда Ер-
шова и глава местной администрации Виктория Маркер. 
В ходе мероприятия участники художественной самоде-
ятельности Емуртлинского дома культуры представили 
свои лучшие музыкальные номера. Также выступили 
артисты из Кашаирского, Слободчиковского и Октябрь-
ского сельских клубов.

На мероприятии конкурсанты «Добрых сказов упо-
ровской земли» получили заслуженные награды. По 
традиции поздравили односельчан-долгожителей. Са-
мой старшей из них исполнилось 94 года. Отметили и 
самых молодых. За этот год в Емуртле родилось восемь 
малышей.

Пополняют фонды
В районе при поддержке Президентского фонда куль-

турных инициатив реализуется проект «Тюменские ковры 
на упоровской земле» в рамках национального проекта 
«Культура». 

Специалисты краеведческого отдела Упоровской рай-
онной библиотеки за два месяца посетили более десяти 
сельских поселений с поисковой экспедицией и мастер-
классами по ковроткачеству. 

На сегодня музейные фонды пополнились более чем 15 
уникальными образцами махрового ковроткачества. К ним 
добавятся ещё десять уменьшенных копий, созданных 
руками волонтёров проекта. 

Все экспонаты можно будет увидеть на выставке, 
которая откроется в районном Доме культуры в конце 
сентября. Экспозиция будет доступна к посещению в 
течение двух месяцев.

Регина ГАПОНОВА.
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Актуально

Наркомания – одна из наи-
больших проблем человече-
ства, ведь люди, употребляю-
щие наркотические средства, 
губят свою жизнь. 

Сегодня во всех регионах 
бьют тревогу, ведь масштаб 
наркопроблемы в нашей стране 
с каждым годом увеличивается. 

По данным официальной 
статистики, ежедневно от по-
следствий и осложнений по-
сле длительного употребления 
наркотических средств умирает 
около восьмидесяти человек, а 
наркозависимыми становятся 
около 250. Также вырос пока-
затель преступлений, совер-
шаемых под действием дурма-
нящих средств, он составляет 
42 процента. По информации 
Росстата, на всё население 
страны (144,5 млн. чел.) прихо-
дится около 600 тысяч человек, 

имеющих зависимость от запре-
щённых веществ. По статистике 
проекта «Трезвая Россия», 13 
млн. человек употребляют пси-
хоактивные вещества периоди-
чески и около 5 млн. принимают 
наркотики регулярно. При этом 
число наркозависимых ежегод-
но пополняется примерно на 90 
тысяч человек. 

В Тюменской области пробле-
ма с наркоманией также стоит 
достаточно остро. Ситуация усу-
губилась, увеличилось количе-
ство молодёжи, употребляющей 
психотропные средства. В 2020-м 
на специальном учёте состояли 1 
888 человек, в 2021-м — 2 450, а в 
2022-м это количество уже достиг-
ло цифры 2 549. Среди пациентов 
есть и те, кому не исполнилось 
18 лет. С диагнозом «пагубное 
употребление наркотиков» заре-
гистрировано 109 несовершенно-
летних (в прошлом году было 104). 

В нашем районе, как сообща-
ет врач-нарколог Упоровской 
райбольницы Василий Томилов, 
на учёте стоят четыре человека 
с таким диагнозом. Зависимых 
от психоактивных веществ на 
территории муниципалитета 
нет.

«Употребление психотропных 
препаратов наносит организму 
человека непоправимый вред. 
У таких людей стремительно 
развиваются различные бо-
лезни, психические и физиче-
ские расстройства – искажение 
мировоззрения, изменение 
личности, а также тяжёлые на-
рушения работы всех систем 
организма, его истощение. 
Наркотики ослабляют иммуни-
тет. Чаще всего наркозависи-
мые являются переносчиками 
таких опасных заболеваний, 
как туберкулёз, ВИЧ, гепатит», 
– сказал доктор.

Стоит задуматься

Светлана БУРКАЛИНА из 
Емуртлы:

– Наркомания – это бич на-
шего общества. Она не даёт 
молодёжи расти и достигать 
поставленных целей, тянет 
их на дно. Уже давно всем из-
вестно, что всякие дурманящие 
вещества не только лишают 
здоровья, но и разрушают душу 
человека. Таким людям в жизни 
приходится очень нелегко. Я 
против наркотиков.

Что об этом говорят упоровцы

Рита СДВИЖКОВА из Упо-
рово:

– Я мама двоих несовершен-
нолетних детей. Как и любой 
родитель обеспокоена проблемой 
наркомании. С дочерью и сыном 
мы разговариваем на эту тему. Я 
объясняю им, что даже единожды 
употребив, люди не могут полно-
стью вернуться к прежней жизни. 
Наркотические средства отнимают 
здоровье, жизнь, положение в об-
ществе, перспективы на будущее.

Александр СОВРИКОВ из 
Шашовой:

– Среди моих друзей нет лю-
дей, употребляющих наркотики. 
Я сам никогда не пробовал, ведь 
прекрасно понимаю, что они 
наносят вред здоровью. Чтобы 
быть счастливым, не нужны пси-
хоактивные вещества, необходи-
мо просто найти себе дело по ду-
ше, к примеру, увлечься спортом, 
туризмом или творчеством. Я за 
здоровый образ жизни.

22 июля - День работников торговли

Поздравляю ветеранов и работников
 торговли Упоровского района 

с профессиональным праздником!
Каждый день вы трудитесь для людей, проявляя доброжелатель-

ность, предприимчивость и терпение. Именно развитая сфера 
торговли свидетельствует об экономическом и социальном благо-
получии общества, является показателем уровня жизни. 

Приятно осознавать, что ваша работа постоянно совершенству-
ется, вы, изучая спрос и потребности современных покупателей, 
расширяете ассортимент товаров и услуг, повышаете качество 
обслуживания, формируете уникальные торговые предложения, 
создаёте дополнительные удобства для своих клиентов.

Спасибо всем вам за профессионализм и отзывчивость. Своим 
позитивным настроем вы проявляете заботу о нас, покупателях. 

В День работников торговли от всей души желаю вам здоровья, 
семейного счастья, дальнейших успехов в работе, благополучия 
и процветания!

Леонид САУКОВ, глава района.

В администрации района

В Упоровской администра-
ции 18 июля состоялось за-
седание межведомственной 
комиссии по организации 
отдыха, оздоровления насе-
ления и занятости несовер-
шеннолетних. На рассмотре-
ние были вынесены вопросы 
питания и травматизма детей 
в период летней кампании.

Об обеспечении условий хра-
нения продуктов питания в 
детских пришкольных лагерях 
дневного пребывания и о ре-
жиме приёма пищи в период 
повышенной температуры воз-
духа рассказала ведущий спе-
циалист-эксперт управления 
Роспотребнадзора Тюменской 
области Елена Забоева. Она 
отметила, что во время профи-
лактических осмотров учрежде-
ний Упоровского района были 
выявлены нарушения условий 
хранения полуфабрикатов и 
отбора суточных проб блюд. 
Особое внимание специалист 
обратила на профилактику ки-
шечных инфекций. 

Председатель комитета по 
образованию администрации 
муниципалитета Надежда Зини-
на в своём докладе рассказала о 
принятых мерах по устранению 
недостатков, об обеспечении 
контроля качества поступаю-
щей продукции и соблюдении 
условий её хранения. В связи 

с жаркой погодой было скор-
ректировано меню: снижено 
количество скоропортящихся 
продуктов, многокомпонентные 
салаты заменены на овощные 
нарезки, исключены разливные 
кисломолочные продукты и в 1,5 
раза увеличен объём питьевой 
воды. Лагеря дневного пребы-
вания регулярно проверяются 
сотрудниками комитета по об-
разованию администрации рай-
она. На 18 июля специалисты 
посетили десять учреждений, 
нарушений выявлено не было. 

Касательно детского травма-
тизма выступил заведующий 
Упоровским филиалом ГБУЗ ТО 
«Областной больницы № 12» (г. 
Заводоуковск) Алексей Речкин. 
Он привёл статистику обраще-

ний в учреждение с 1 июня 2023 
года. За полтора месяца услуга-
ми медиков воспользовались 26 
пациентов в возрасте до 18 лет. 
Все травмы были получены во 
время пребывания дома, под 
надзором родителей. Алексей 
Васильевич отметил, что чаще 
всего дети и подростки страдают 
при падении во время катания 
на средствах индивидуальной 
мобильности или на игровых 
площадках. 

По результатам работы комис-
сии принято решение об усиле-
нии профилактической работы 
при организации отдыха детей и 
подростков в образовательных 
организациях. 

Рина МИНИБАЕВА.
Фото Веры ХАЛАЕВОЙ.

Даны установки 

Лариса Анатольевна – 
опытный работник в сфере 
торговли. Свой профессио-
нальный праздник, который 
ежегодно отмечают в четвёр-
тую субботу июля, она в этом 
году встречает в 21 раз.

Жительница Бызовского по-
селения до того, как начать 
свою трудовую деятельность 
в ООО «Круиз Торг», работала 
учётчиком смен бригады трак-
тористов в местном совхозе 
«Пушкарёвский». После его 
реорганизации женщина неко-
торое время провела в поисках, 
а потом решила устроиться 
продавцом. 

– Впервые я встала за прила-
вок в вагончике. Тогда торгова-
ли только продуктами питания. 
Зато сейчас в нашем магазине 
можно приобрести не только 
хлеб, яйца и молоко, но и бы-
товую химию и даже некоторые 

предметы гардероба, – говорит 
Лариса Медведева.

Сравнивая условия, которые 
были тогда и сейчас, продавец 
в первую очередь отмечает 
активное внедрение цифро-
вых технологий, в частности 
электронных систем учёта. 

– В первое время было слож-
новато адаптироваться к работе 
с компьютером. Зато теперь, 
окончательно разобралась и 
привыкла. Удивляюсь, как же 
мы раньше без них обходились? 
Это ведь очень удобно – при 
составлении заявки или учёте 
можно просмотреть остатки на 
складе, – делится специалист.

На вопрос нравится ли ей 
работа, Лариса Анатольевна с 
улыбкой ответила утвердительно. 

Сегодня её всё устраивает. 
Ей по душе профессия продав-
ца и общение с людьми. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

За прилавком -
более двадцати лет

Продавец Лариса Медведева может 
выполнять некоторые действия не глядя.

Детское питание в школах района
организовано на должном уровне.

Подготовила Марина МЕДВЕДЕВА. Фото автора.



Чтобы реализовать ре -
шения областной комиссии 
БДД, исполнить региональ-
ные постановления и рас-
смотреть вопросы местного 
уровня, в районе действует 
комиссия по обеспечению 
безопасности дорожного 
движения. 

Её председатель -  глава 
района Леонид Сауков. Члены 
комиссии собираются не реже 
трёх раз в год: в январе, в пред-
дверии летних каникул и перед 
1 сентября. Немало проводит-
ся и внеочередных заседаний, 
когда требуется обсудить вре-
менные изменения маршрутов 
движения транспорта, принять 
экстренные меры по профи-
лактике ДТП. Многие вопросы 
поступают на обсуждение от 
жителей муниципалитета через 
глав сельских поселений. 

Секретарь комиссии БДД 
регулярно направляет письма 
заинтересованным ведомствам 
и исполнителям работы. В 
текущем году, например, со-

ставлено обращение в ГКУ ТО 
«Управление автомобильных 
дорог» по возможности уста-
новки камер фотофиксации 
скорости движения транспорта. 
Такие меры могут быть реали-
зованы благодаря националь-
ному проекту «Безопасные и 
качественные дороги». Они по-
могут решить вопрос контроля 
скоростного режима на дорогах 
Упоровского района. Также 
комиссия отметила необходи-
мость возведения нескольких 
остановочных павильонов и 
вырубки кустарников около ав-
томобильных трасс областного 
значения.

Что касается местных дорог, 
то удовлетворены ходатайства 
комиссии о строительстве сразу 
несколько объёктов вблизи об-
разовательных организаций. В 
Чёрной решено обустроить ав-
томобильную стоянку у детского 
сада. Площадка для посадки и 
высадки пассажиров появится у 
школы районного центра.  

По решению комиссии будет 
заменено несколько дорожных 

знаков у мостов в Лыково и 
Кашаире из-за уменьшения до-
пустимой массы автомобилей, 
въезжающих на переправы. 
Участок улицы Космонавтов от 
ул. Гагарина до ул. Советской 
в Суерке слишком узок, а поток 
автомобилей по нему усилива-
ется. Именно поэтому члены 
комиссии решили сделать его 
дорогой с односторонним дви-
жением. 

Регулярно в течение года на-
правляются информационные 
письма в организации, кото-
рые проводят обслуживание 
дорог, очистку снега и наледи, 
летом скашивают траву на 
обочинах. Собирают данные 
о самых проблемных местах, 
чтобы в будущем включать 
участки проезжей части в 
планы по ямочному ремонту. 
Под контролем комиссии на-
ходятся организация уличного 
освещения в тёмное время 
суток, графики работы патру-
лей ГИБДД и проведение про-
филактических мероприятий  
инспектора по пропаганде 
безопасности дорожного дви-
жения в детских учреждениях. 

К сожалению, нарушителей 
Правил дорожного движения 
не удаётся вразумить ни боль-
шими штрафами за нарушения 
ПДД, ни приведением статисти-
ки количества ДТП и разговора-
ми о тяжести их последствий. 
Надеяться можно только на по-
вышение сознательности граж-
дан. Все участники дорожного 
движения ответственны за себя 
и за ближних. Каждый из нас, 
отправляясь в дорогу, должен 
подумать о том, что ему во что 
бы то ни стало нужно вернуться 
домой. Вернуться целым и не-
вредимым.
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Безопасность 

Куда несёмся?
На каких участках дорог водителям стоит быть особенно внимательными

Цитата дня
Аварии случаются потому, что нынешние води-

тели ездят по вчерашним дорогам на завтрашних 
машинах с послезавтрашней скоростью.

Витторио Де Сика, 
итальянский кинорежиссёр.

Задачи нацпроекта
В рамках национального проекта «Безопасные и 

качественные дороги», который предусматривает 
развитие дорожной инфраструктуры, реализуется 
федеральный проект «Безопасность дорожного 
движения». Он призван стабилизировать дорожно-
транспортную обстановку. Благодаря ему ведётся 
материально-техническое перевооружение кон-
трольно-надзорных органов и аварийно-спасатель-
ных служб, развиваются информационные техно-
логии, организации здравоохранения оснащаются 
санитарным транспортом, активизирована пропа-
гандистско-воспитательная работа, в том числе 
среди несовершеннолетних участников движения и 
их родителей. Планируется решать задачи по по-
вышению ответственности участников дорожного 
движения за наиболее грубые нарушения Правил 
дорожного движения, совершенствованию квали-
фикации водителей, обеспечению соответствия 
технического состояния транспортных средств 
установленным требованиям, созданию правовой 
основы для развития беспилотных технологий 
управления автомобилями. 
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Кол-во ДТП Ранено

На автодорогах регионального и 
межмуниципального значения 5 1 6 2

На дорогах местного значения 6 1 12 1

Причины происшествий

Нетрезвые водители (в районе с 
пострадавшими) 3 2 3 3

Несоответствие скорости движе-
ния (район) 6 0 7 0

Нарушения очерёдности проезда 
перекрёстков 2 0 7 0

Анализ количества и видов 
дорожно-транспортных происшествий

На перекрёстке при въезде в Упорово
из сёл Бызово и Скородума растительность будет убрана в первую очередь.

За переезд пешеходного перехода на велосипедах 
и средствах индивидуальной мобильности грозит штраф.

Страницу подготовила Вера ЛИПУХИНА. Фото автора.

В Упоровском районе большинство дорожно-транспортных происшествий происходит из-за превышения допустимой скорости движения 
транспорта. Второй самой частой причиной ДТП является нарушение очерёдности проезда перекрёстков. Об этом сообщает инспектор по 
пропаганде безопасности дорожного движения Госавтоинспекции МО МВД России «Заводоуковский» Александр Скориков.  

Проанализируем статистику нарушений Правил дорожного движения и поговорим о работе, которая проводится для повышения без-
опасности водителей, пешеходов и пользователей средств индивидуальной мобильности.   

По данным Государствен-
ной инспекции по безопас-
ности дорожного движения, 
в Упоровском районе увели-
чилось количество фактов 
нарушения ПДД. 

 За шесть месяцев 2023 го-
да на территории села Упоро-
во произошло 49 аварий. За 
этот же период годом ранее 
зафиксировано 43 случая.

Увеличилось и количество про-

исшествий с пострадавшими. За 
первое полугодие текущего года 
в 11 ДТП травмы различных сте-
пеней тяжести получили 18 чело-
век. За аналогичный период про-
шлого года было два инцидента, 
в которых ранено три человека. 
Что касается районного центра, 
то здесь произошло три аварии, 
в которых пострадали восемь 
человек. В первом полугодии 
прошлого года таких случаев не 
зарегистрировано.  

Сотрудники Дорожно-по-
стовой службы ГИБДД на 
территории муниципалитета 
проводили рейды по выявле-
нию пьяных водителей. Всего 
зарегистрировано 20 фактов 
нарушений статьи 12.8 Кодекса 
об административных право-
нарушениях. В прошлом году 
их было 24. К ответственности 
по соответствующей статье 
(ст. 264.1 УК РФ) привлечены 

два упоровца, управлявших 
автомобилями в нетрезвом 
состоянии. 

Также сотрудниками Дорож-
но-патрульной службы зафикси-
ровано 34 случая несоблюдения 
водителями правил, касающих-
ся очерёдности проезда пере-
крёстков (ч. 2 ст. 12.13 КоАП 
РФ). За первое полугодие про-
шлого года таких нарушений 
было выявлено 36. 

По данным ГИБДД, с начала 
текущего года в районном 
центре произошло несколько 
серьёзных ДТП. Многие из 
них – на центральных улицах 
Упорово. Здесь самое интен-
сивное движение не только 
транспорта, но и пешеходов, 
в том числе детей, а также 
пользователей средств ин-
дивидуальной мобильности 
(электросамокаты, гироскуте-
ры) и велосипедистов. 

 В период активного дорожно-
го ремонта в райцентре плотные 
потоки транспорта движутся по 
улице Крупской. Особого внима-
ния требуют участки в районе 

торгового центра «Тобол», на 
перекрёстке с улицей Чивилёва, 
на пересечении с ул. Булата 
Янтимирова.

Хотелось бы напомнить, что 
в наших населённых пунктах 
много перекрёстков с ограни-
ченной видимостью. Обзор на 
них затруднён из-за зарослей 
кустарников или зданий. 

На пересечении улиц Школь-
ной и Первомайской в с. Упоро-
во водители, выезжающие от 
школы, уступают автомобилям, 
движущимся справа. Види-
мость на повороте ограничи-
вает высокий глухой забор. Мы 
не можем винить собственника 
участка в желании скрыть за 

ним частную жизнь, но води-
телям при проезде стоит быть 
аккуратными. Такая же пробле-
ма на повороте у мебельного 
магазина на улице Западной, 
где на перекрёсток выходит 
угол здания, построенного в 
советские годы. Здесь тоже 
нужно сначала сбавить ско-
рость, чтобы выглянуть из-за 
угла, и только потом давить на 
педаль газа. Дополнительные 
факторы риска, которые удва-
ивают опасность – ночная мгла, 
туман и интенсивные осадки. 
Тот, кто за рулём, должен быть 
особенно внимательным, и ско-
рость желательно сбавлять до 
минимума.

Статистика

Опасные места

Работа комиссии 
Провели рейды
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